

Une maman engagée contre les violences

Rencontre avec Mylène Jacquet qui, après avoir perdu sa fille, agit pour faire évoluer les mentalités et combattre les stéréotypes. Elle intervient dans les établissements scolaires corses.



Archives Sandrine Ordan

Avec son association, qui porte le nom de Savannah, sa fille, Mylène Jacquet intervient auprès des jeunes et des enfants.

Mylène Jacquet est la maman de Savannah. Savannah avait 23 ans et le 1^{er} mai 2016, elle a été tuée par son ex-compagnon. Pourquoi ? Parce que c'était fini, elle ne voulait plus le voir, elle l'avait quitté. Ce drame a été un choc dans toute l'île, encore un. De nombreuses autres femmes ont en effet été assassinées en Corse par leur mari, leur petit ami, par un ex. Car oui, ça se passe aussi ici. Mylène a donc créé une association, l'association Savannah, en mémoire de sa fille et de toutes celles qui ont été victimes de ce type de violences. Depuis, elle intervient dans les établissements scolaires car, pour elle, il est nécessaire de parler, d'informer, de faire des campagnes de prévention. Et ça commence très tôt. Quand nous l'avons rencontré, Mylène était au collège du Stiletto, accompagné par Jean-Marie, un gendarme à la retraite. Face à eux, les élèves des classes de 3^e. Ils écoutent, attentifs. Un copain trop jaloux, qui te fait des réflexions blessantes, qui a des gestes déplacés ? Attention, ce n'est pas de l'amour. Le violentomètre que nous publions sera distribué aux classes. Mylène Jacquet l'a souvent dit : sa fille n'avait pas parlé, n'avait pas senti le danger. Comme elles, des adolescentes, des femmes adultes aussi ne disent rien. Parfois, elles ne comprennent même pas que ce qu'elles vivent est de la violence.

« L'objectif est de leur donner les outils pour les sortir de ces situations qui peuvent devenir dramatiques. Notre deuxième objectif est d'agir auprès des plus petits, dès la fin de la maternelle, car s'il y a des violences, c'est en grande partie à cause des inégalités hommes/femmes, garçons-filles. » Elle va alors utiliser des albums de jeunesse, faire parler les enfants sur des sujets un peu compliqués et « semer ainsi des bonnes graines pour faire changer les mentalités » et dire non aux stéréotypes. Tu es un petit garçon ? Oui, tu as le droit de pleurer « sinon tu vas garder toutes tes émotions en toi et ça va faire de la violence ». Tu n'es pas non plus obligé d'être le plus fort, d'être celui qui protège. Tu es une petite fille ? Ce n'est pas grave si tu n'aimes pas les robes roses et que tu préfères jouer au foot. « On apprend aux filles à ne pas se faire remarquer, on leur dit : "Tu ne pourras pas faire ce métier. Il faut arrêter". » Et il y a encore beaucoup de travail. « Ça change, mais doucement. Tout le monde doit s'y mettre », conclut-elle. L'assassin de Savannah a été condamné à 26 ans de prison.

Lisa Alessandri
lalessandri@corsematin.com

Dès la maternelle

Pendant l'année scolaire 2023-2024, avec son association, Mylène a rencontré 1 330 élèves, dans 21 établissements scolaires différents de l'école maternelle au Centre de formation des apprentis en passant par le primaire, le collège et le lycée. Elle est allée dans toute la Corse. 114 adultes ont aussi été sensibilisés aux problématiques d'addictions, de violences en général et de violences conjugales en particulier, ainsi qu'à l'égalité fille/garçon.

Des signes à reconnaître

PROFITE Ta relation est saine quand il...	1	Respecte tes décisions et tes goûts
	2	Accepte tes ami-e-s et ta famille
	3	A confiance en toi
	4	Est content quand tu te sens épanoui
	5	S'assure de ton accord pour ce que vous faites ensemble
VIGILANCE: DIS STOP! Il y a de la violence quand il...	6	T'ignore des jours quand il est en colère
	7	Te fait du chantage si tu refuses de faire quelque chose
	8	Rabaisse tes opinions et tes projets
	9	Se moque de toi en public
	10	Te manipule
	11	Est jaloux en permanence
	12	Contrôle tes sorties, habits, maquillage
	13	Fouille tes textos, mails, applis
	14	Insiste pour que tu envoies des photos intimes
	15	T'isole de ta famille et de tes ami-e-s
PROTÈGE-TOI, DEMANDE DE L'AIDE Tu es en danger quand il...	16	Te traite de folle quand tu lui fais des reproches
	17	"Pète les plombs" lorsque quelque chose lui déplaît
	18	Te pousse, te tire, te gifle, te secoue, te frappe
	19	Menace de se suicider à cause de toi
	20	Te touche les parties intimes sans ton consentement
	21	Menace de diffuser des photos intimes de toi
	22	T'oblige à regarder des films pornos
	23	T'oblige à avoir des relations sexuelles
	24	

Association Savannah

À LIRE

Toute la magie du monde

De l'aventure et une quête sur les traces d'une pierre mystérieuse capable d'exaucer n'importe quel vœu, c'est ce qui t'attend en accompagnant Ono, 11 ans. La jeune fille n'a pas le choix, elle survit



ONO - La pierre des miracles
de Hélène Cica
- Flammarion jeunesse -
Dès 11 ans

chez elle : sa mère est plongée dans un profond sommeil depuis deux ans, son père, fou de chagrin, s'est transformé en ogre. Seules les plantes lui parlent et lui tiennent compagnie. Ono n'arrive plus à utiliser sa magie pour les faire pousser. Sa rencontre avec un explorateur transformé en sardine va la décider à agir. Et si la clé se trouvait dans le livre de contes que lui lisait sa mère ? Plonger dans ce roman, c'est s'aventurer dans un monde où la magie est dans chaque chose, une quête merveilleuse et extraordinaire.

Gaële Valery

Sortir la tête de l'eau

Une tempête, un bateau coule et un homme est emporté par le fond. Un poulpe, une tortue, une pieuvre et un bernard-hermite, témoins de l'accident vont décider de partir à l'aventure vers



Panique aquatique
de Dan Santat
- Rue de Sèvres -
Dès 10 ans

le monde terrestre et Aqualand, le parc aquatique créé par l'homme décédé. Cachés dans un costume de scaphandrier, ils feront la connaissance de sa fille, Sophia, qui vit avec son oncle submergé par les dettes et le travail dans ce fameux parc. L'étrange créature les aidera, à sa façon. Une BD un peu loufoque mais drôle et touchante sur le deuil et la famille.

G. V.